
Protokoll der 11. Sitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 31.10.2010 
 
Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz 
Beginn: 14:45 Uhr 
 
Heute mit: Lene, Patrick, Paul, Philipp (Landesvorstand) Hayaan (Bundesebene) Kevin, Jamina (Landesausschuss) Dominik Rheinheimer (Geschäftsführung) 
Entschuldigt: Niklas, Sebastian, Damla 
Redeleitung: wir haben uns abgewechselt 
Protokoll: Patrick und Philipp 
 

 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

1 Berichte LaVo: 
Philipp: Treffen mit Sappho, RiSiKo-Orga, vier Kreis-SV Sitzungen, 
SV-Tipp, Pressekonferenz GEW, Presseeinladung LSK 
 
Paul: Stadt-SV Neustadt, Bands/Kulturprogramm für LSK 
 
Patrick: POL&IS Simulation in Winterberg, Treffen mit Sappho, 
Förderverein, RiSiKo Orgatreffen, Texte Basisflyer, Kreis-SV Daun, 
SV-Seminar in Gerolstein 
 
Marlene: krsv-az, krsv-myk, Anmeldung GTS Kongress, RiSiKo Orga, 
LA-Sitzung, 
 
Nawulavo: 
Keine Berichte 
 
Bundesebene: 
Hayaan: ssv-mz, mysteriöse Trägerkreissitzung 
 
Landesausschuss: 
Kevin: ssv-tr, drei LASis 
 
Jamina: Satzung Förderverein (Kontakt Finanzamt), LASis, 
Einarbeitung neuer SSV-Vorstand 
 
Geschäftsführung: 
 
(Berichtszeitraum: 04.10.-29.10.2010) 
 

  



 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

>> Was wir gemacht haben << 
 

 KrSVen/SSVen / Basisarbeit: 
o bei Organisation und Einladung der KrSV-/SSV-

Folgetreffen unterstützt  
o jeweils Begleit-Mails zu den Sitzungen an die 

Sekretariate geschickt 
o GLSV-Prozesstabelle fortlaufend aktualisiert 
o Sitzungsnachbereitungen: Ämter- und 

Teilnahmelisten der KrSV-/SSV-Treffen sowie 
Fehlermeldungen von Schulen in Datenbank 
eingearbeitet, [voko]-Verteiler aktualisiert, 
Protokolle auf Homepage und über Mailverteiler 

o Kommunikation mit zwei Förderschulen wegen 
Problemen bei der Teilnahme an Sitzungen 
(Sprachniveau/Verständnis) 

 
 Layout / Publikationen:  

o Basisflyer fertig gestellt und in Druck gegeben 
o 4 Sticker-Motive erstellt und in Druck gegeben 
o Nachdruck Infomaterial (Broschüren) für LSK in 

Auftrag gegeben 
o Charlet hat an einer Layout-Fortbildung in freier 

Software teilgenommen 
 
 50. LSK: 

o Anmeldungen bearbeitet (Stand: 17) 
o Absprachen wegen Catering und mit Hausmeister 
o Patricks Einladung an Verbände wg. Infoständen 

rausgeschickt 
o Patricks Einladung an bundesweite LSVen 

rausgeschickt 
o Beginn Erstellung des LSK-Readers 

 
 Homepage: 

o fortlaufend aktualisiert 
o Artikel zum LSV-Förderverein erstellt und unter 

„aktuell“ platziert 
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 RiSiKo11:  
o Unterstützung bei der Gründung des LSV-

Fördervereins 
 
 Bürotechnik: 

o Wie vom LA beschlossen, wurde ein neuer Layout-PC 
für knapp 700 EUR angeschafft und installiert. 

o Der Laptop wurde mit einem W-LAN-Stick 
ausgestattet, das Betriebssystem komplett neu 
aufgespielt.  Bitte künftig keine unnötigen 
Programme installieren! Das Gerät soll als reine 
Schreibmaschine fungieren. 

o Alle 3 Büro-PCs wurden mit neuen BenutzerInnen-
Accounts ausgestattet und stehen dem LaVo unter 
selbigem BN-Namen wieder zur Verfügung.  Auch 
hier gilt aber: nur das wirklich Notwendige 
installieren; Dokumente bitte in Ordnern 
abspeichern. 

 
 Finanzen: 

o die 9. Fahrtkostenabrechnung wurde am 26.10. 
fertig gemacht;  
 die nächste (und letzte für 2010!) geht 
voraussichtlich am 23. oder 30.11. raus 

o Sachkostensammler am 29.10. überwiesen 
o in Kürze: Erstellung eines Haushalts für 2011 in 

Absprache mit Patrick 
o Landeshaushaltsentwurf für 2011 recherchiert; 

erfreulich: Anhebung der SV-Titelgruppe um 5.000 
EUR (Ist-Anpassung Personalkosten) 

o unerfreulich: Mieterhöhung für die Nutzungsflächen 
im DGB-Haus (knapp 1.000 EUR mehr im Jahr) 

 
 Sonstiges: 

o allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, 
Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, 
Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, 
Virenscans, Rechtsfragen (erst)bearbeitet, 
Bescheinigungen und Freistellungen ausgestellt, 



 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

Infomaterial versendet, Büromaterial bestellt, 
Pressemitteilungen und Medienspiegel versendet 
etc.) 

o Jannis’ Stellungnahmen zur Lichtblick-Kritik an 
Ministerium und SV des OHG Landau weitergeleitet 

o Czerny-Buch („Was wir unseren Kindern in der Schule 
antun“) für LSV-Bibliothek bestellt 

o GF-Präsenzzeiten haben sich zum 18.10. geändert 
 
>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe << 
 

 Nach wie vor sind die Rückmeldungen seitens der 
betreuenden Funkis zu den (nicht) stattgefundenen KrSV-
/SSV-Treffen sehr mau (bzw. es melden sich immer die 
Gleichen zurück). Bei zahlreichen Treffen ist unklar, wann 
die Vertagung stattfindet, viele Protokolle und 
Anwesenheits-/Mailverteiler-Listen fehlen.  Folge ist aus 
unserer Sicht der bisher extrem niedrige LSK-Anmeldestand. 

 
>> Im Blick zu behalten << 
 

 Stand nächste Infomail? Inhalte siehe Charlets Mail vom 
25.10. 

 
 SV-Tipp „K wie Konferenzen“  Dienstag, 2.11. 

rausschicken? 
 
 Kulturprogramm 50. LSK? Stand Vorbereitung Podiums- und 

Mitternachtsdiskussion? Weiterer Fahrplan bei 
Nichtbeschlussfähigkeit? 

 
 Teilnahme an Klausurtagung „Demokratie leben und lernen“ 

26./27.11. sicherstellen (da parallel: LDK in NRW) 
 
 fertigen Entwurf der SV-Verwaltungsvorschrift an MBWJK 

schicken und dranbleiben an Einrichtung einer 
entsprechenden Arbeitsgruppe 

 
 Wie weiter mit SV-Handbuch? 
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2 Termine s. Terminliste  5.-7.11. LSR Leipzig 
=> Kevin und Hayaan 
 
Klausurtagung Demokratie 
leben und lernen (26.-
27.11.2010) 
=> Paul und neueR 
AmtsträgerIn 
 
Initiativausschuss 
Migrationspolitik in RlP – 
Schwerpunktthema Bildung 
 

3 LSK Termin für etwaige neue LSK: 24. Januar 2010, 
Präferenz wäre der Mainzer Landtag, danach Rathaus, danach 
irgendsone Mainzer Schule 
 
Workshops: 

- Bewertungen (Patrick) 
- Frieden, Bundeswehr und Schule blabla (IMI) 
- Den von Sappho 
- Burschenschaften (Alisa, JDJL) 
- Libertäre Bildung (Jannis) 
- Evtl. einen zu Repression etc. von AStA, bpm 

 
Kulturprogramm: 

- Band von Patrick Smytzek und Viktor Treu steht fest 
(Samstag) 

- Sonja und Kevin machen ein Flunkyball-Turnier für Freitag 
- Calvin soll für Freitag auflegen 

 
 
 
Podiumsdiskussion: (freitags ab 20:00h) 

- Teilis: Ulla Brede-Hoffmann (SPD), Patrick (LaVo), Enzo 
(AStA Trier) 

- Offen steht die Anfrage an JU/SU (Sebastian), eventuell 
bringt es was, mal anzurufen oder doch mal anrufen 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Paul fragt bei Sebastian 
Sprenger (Kreis-SV Ahrweiler) 
mal noch mal nach, ob das 
funktioniert 
 
Patrick fragt bei Calvin 
(Stadt-SV Zweibrücken) nach, 
wegen Auflegen am Freitag 
 
 
 
Kevin und Lene fragen mal 
ihre JU Kumpanen in der 
Stufe 
Sebastian ruft bei JU/SU an 
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Patrick und Lene moderieren in Anzug und Abendkleid (-> läuft, 
machen noch Modplan) 
 
Anreise LSK: 
14:00h vor der Schule in Enkenbach ist Treffpunkt, es hat vor zu 
kommen: Philipp mit zwei HelferInnen, Marlene mit Swantje, Patrick 
mit eventuell Kevin 
 
Die dritte Vertretung (haha) von Doris Ahnen, Gernot Stiwitz, wird 
zur LSK kommen und fragt, wann sie das denn tun soll 
 
Endgültige Tagesordnung der LSK: 
 
Freitag | 19. November 2010 
 
bis 17:30h Anreise 
18:00h Eröffnungsplenum:  
- Begrüßung  
- Feststellung der Beschlussfähigkeit 
- Beschluss der Tagesordnung  
- Wahl des Präsidiums  
- Rechenschaftsbericht des Landesvorstands 
- Genehmigung des Protokolls der 48. LSK *  
- Genehmigung des Protokolls der 49. LSK  
- Was ist eine LSK? 
19:00h Abendessen 
20:00h Podiumsdiskussion  
danach Film, Kulturprogramm 
 
Samstag | 20. November 2010 
 
09:00h Frühstück 
10:00h Plenum: Vorstellung der AGen  
10:30h AGen 
12:00h Plenum: Vorstellung der Ergebnisse der AGen 
12:30h Mittagessen 
13:30h Plenum:  
- Behandlung der von der 49. LSK vertagten Anträge * 
- Behandlung der Anträge an die 50. LSK 

Patrick und Lene arbeiten 
nen Modplan aus. 
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15:30h Kaffeepause für Infomeile 
16:30h Plenum:  
- Entlastung des Landesvorstands und der Bundesdelegation 09/10 
- Verabschiedung des Arbeitsprogramms 
- Wahlen zum Landesvorstand 
- Wahlen zur Bundesebene 
- Wahlen zum Landesausschuss 
- Wahl der EinsteigerInnen-LSV 
- Wahl der Lichtblick-Redaktion 
- Wahl der KassenprüferInnen 
19:00h Abendessen 
20:00h Plenum:  
Behandlung der restlichen Anträge 
danach Kulturprogramm, Partey 
 
Sonntag | 21. November 2010 
 
09:00h Frühstück 
10:00h Abschlussplenum 
12:00h Einsatz für das A-Team 
13:00h Feedbackbögen ausfüllen, Tschüss-Sagen 

4 Einarbeitungstage Einarbeitungstage 2010 von Donnerstag, 2.12. bis Sonntag, 5.12. 
 
Vorbereitungstreffen für Einarbeitungstage in Mainz im DGB-Haus ab 
12:00h am 1. Advent (28.11.) 
Mit am Start wären: Patrick, Lene, Philipp(?), Paul 
 
Beginn Donnerstag ab 17:00h (Eintreffen der Leute) mit 
Kennenlernkram, dann kann man Freitag direkt mit dem Arbeiten 
beginnen. 
 
Idee: Wichteln (Don: Ämterwichteln) 

  

5 Kreis- und Stadt-
SVen 

Wir gucken mal, um welche Kreis- und Stadt-Sven sich noch 
gekümmert werden muss. 
Patrick und Kevin rufen mal Leute an: 

- Damla wegen krsv-rp, ssv-wo, ssv-lu, ssv-sp, krsv-duew 
- Niklas wegen ssv-ld, ssv-ps, krsv-ps, krsv-ger 
- Lukas wegen krsv-kl, ssv-kl 

 
 
Kevin und Patrick rufen mal 
Leute an (s. linke Spalte) 
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- Marlene wegen krsv-az, krsv-myk 
- Paul wegen ssv-ft 

 
Notfalls wären die letztjährigen Delegierten der Kreis und Stadt-Sven 
(so sie noch SchülerInnen sind) noch im Amt 
Bei Kreis- und Stadt-Sven soll, wenn absehbar ist, dass kein Treffen 
vor der LSK mehr stattfindet bzw. keins mehr organisiert wird, eine 
Standard E-Mail an die Verteiler gesendet wird. 

6 RiSiKo Philipp berichtet vom RiSiKo-Orga Treffen: 
Philipp hatte nicht den Eindruck, dass keine tolle, produktive 
Stimmung geherrscht hat. 
Patrick: 

- Viele potentielle UnterstützerInnen. Etat von 10500 € 
- Motto: „Wie, Wann, Was du willst“ 
- Inhaltliche Ausgestaltung beginnt 
- Ort steht fest (Schulzentrum Bad Bergzabern) 

 
Weitere potentielle Sponsoren werden besprochen. 

  

7 Förderverein Jamina: 
- Satzung wurde noch mal überarbeitet 
- Erstes Treffen stattgefunden 
- Vorstand gewählt 
- Konto bei MVB wird angelegt 

  

8 SV-BeraterInnen - BeTa stellt Mittel bereit für Koordinierungsstelle in RLP 
- Kooperation mit Saarland angedacht 
- Bis Winterferien Gespräch mit LSV SVB und BeTa. Bis dahin 

Beschluss des LaVos? 

Wird über Verteiler 
abgestimmt (Marlene) 

 

9 Sonstiges Kevin klärt Fragen über Verteileraktualisierung mit Don.   

10 Feedback Wir nehmen uns Zeit für ein Feedback   
 
Ende: 16:54 Uhr 
 
Wortprotokoll: 
Philipp: Ich bin eigentlich nur wegen Sappho gekommen. 
Philipp: Patrick, soll ich dich eigentlich mal ablösen mit dem Protokoll? 


